
Protokoll der BLVV-Sitzung vom 16.11. 

 

Datum: 16.11.2020 

Beginn: : 18:00 Uhr 

Ende: 19:45 Uhr 

Ort: Zoom-Videokonferenz 

BLVV-Sprecher: Kay Milner, Horst Müller-Wieland, Hanns-Peter Windfeder 

BL-Beauftragter: Bernd Schuckmann 

 

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

Horst Müller Wieland begrüßt die Teilnehmer und stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen 
wurde.  

 

2. Genehmigung des Protokolls der BLVV-Versammlung am 21.09.2019 

Das Protokoll wird genehmigt. 

 

3. Wahl des Protokollführers 

Kay Milner wird zum Protokollführer gewählt. 

 

4. DHB - Vorstellung Henning Fastrich und Christoph Menke-Salz 

Der neue Sportdirektor Christoph Menke-Salz (ab 1.1.2021) stellt sich. Er war 8 Jahre im 
Messegeschäft tätig. Er hat viele Jahre in der Bundesliga und Nationalmannschaft gespielt. Sein 
primäres Ziel: er möchte  etwas mit den Bundesligavereinen bewegen. Er sei sehr ehrgeizig, aber 
auch Teamarbeiter und freut sich auf die Aufgabe. Seine beiden größten Aufgaben: die 
Bundesliga, die in den letzten Jahren vernachlässigt wurde, und die Nationalmannschaften – 
Olympia in Tokyo. Mit dem Generalsekretär Heiko von Glahn ist eine klare Aufgabenverteilung 
besprochen  

Der neue Vizepräsident Hans Henning Fastrich stellt sich ebenfalls vor. Das Präsidium hat 
erkannt, dass das Thema Bundesliga vernachlässigt wurde. Die Kooperation mit der Bundesliga ist 
sein Hauptaufgabengebiet. Daher wurde diese Position eingeführt. Er war selber Nationalspieler 
und möchte dem Hockey etwas zurückgeben. Er will auch verstärkt das Thema Interessenkonflikt 
Bundesliga/Nationalmannschaften angehen.  

 

5. Berichte aus den Ausschüssen 

LSA: FIH/EHF haben Hallenspielzeiten vorgegeben. Der DHB hat sich für 4x15 Minuten ohne 
Zeitstopp bei Ecken und Toren entschieden!!! Die Einführung der 2. Bundesliga Damen Halle 
wurde um ein Jahr verschoben. Großes Dankeschön des LSA geht explizit an alle BL-Vereine 
für die sehr gute Zuammenarbeit in der Feldsaison. Dadurch sind wir erstaunlich gut durch die 
Saison gekommen – dafür gab es im Übrigen auch besondere Anerkennung vom DOSB. 
Olympische Spiele sollen in Tokyo auf jeden Fall stattfinden. Mit der HPL und Olympia wird es 
im Frühjahr termintechnisch problematisch!! Zur HPL gab es einige kritische Anmerkungen. 

Ein wichtiges regelmäßiges Thema im LSA ist auch immer Leistungssportreform und die 
Finanzierung der Nationalmannschaften. Pflicht und gemeinsame Aufgabe ist es hier, sich im 
oberen Drittel der Förderung zu platzieren, sonst wird es finanziell auch für den DHB eng. 

 



 

SRA: Die immer wieder geforderte notwenige Strukturreform im Schiedsrichter wurde immer 
noch nicht angegangen und wird erneut von den BL-Vereinen beim DHB Präsidium 
eingefordert. 

 

BL Taskforce: HP Windfeder würdigt zunächst die erstklassige Arbeit von Bernd Schuckmann. 
Ist das Arbeitsvolumen schon in einem normalen Jahr einem Ehrenamtler eigentlich nicht 
zuzumuten, so war sein ganz persönlicher Einsatz in diesem Corona-Jahr eigentlich gar nicht 
mehr verantwortbar. Auch von den Vereinen bekam er sehr gutes Feedback! 
Selbstverständlich darf man auch in der Sacher einmal unterschiedlicher Meinung sein, im 
Tenor: „Lieber Bernd, vielen herzlichen Dank!“ Die Arbeit in der BL-Taskforce selber lief fast 
ausnahmslos sehr gut, eng und vertrauensvoll zwischen DHB- und Vereinsvertretern. 
Besonderes Anliegen war es allen Beteiligten dabei, bei allen wichtigen Schritten die BL-
Vereine aktiv mit einzubinden. 
 

SOA: Es gab einige Änderungen, die sich durch die aktuelle Coronasituation ergaben. Eine 
eigene Bundesligaspielordnung steht im Raum – man ist vorbereitet. Es gibt aber hier noch Pro 
und Contra. 

 

6. Corona: Erfahrungen und Lernen aus Feld 2020 (Statistik) 

Bernd Schuckmann berichtet aus den Blickwinkeln seiner verschiedenen Positionen (Vorsitzender 
Sportausschuss, BL-Beauftragter, DHB-Terminkoordinator): Nur dank der guten Zusammenarbeit 
mit den Vereinen war ein so nahezu ungestörter Spielverkehr möglich. Hier dazu die Statistik: 

 

In der abgelaufenen Feldsaison 2020/2021 hatten wir …….   

 

… 0 Stk. positive CoVID-19 Fälle, die in direktem Zusammenhang mit den Sport gestanden haben.   

… 8 positive CoVID-19 Fälle aus 5 Vereinen, die allesamt im privaten und/oder beruflichem 

Umfeld ihren Ursprung hatten.   

 

Im Schnitt:   

…. insgesamt 64 Vereine / 5 betroffene Vereine (7,81%)  

…. insgesamt im Schnitt 1024 Spieler*innen im Einsatz waren (64 Vereine x 16 Spieler*innen)  

…. insgesamt 1024 Spieler*innen / 0 Fälle im Sport (0,00 %)  

…. insgesamt 1024 Spieler*innen / 8 Fälle ( 0,78%) - wobei diese im privaten und/oder beruflichem 

Umfeld ihren Ursprung hatten.   

   

Unter dem Strich können wir dann am Ende aber fest, dass wir bei insgesamt   

…. 624 angesetzten Spiele  

….   31 CoVID-19 bedingte Spielausfälle (4,97 %) hatten  

….   12 Spiele noch in besagtem Zeitraum verlegt werden konnten (1,92 %)  

….   19 Spiele in das Jahr 2021 verlegt werden mussten (3,05 %)  

 

Hiervon entfallen:   

1. BL Damen:  132 angesetze Spiele - 12 Spielausfälle, von denen wir 8 in das Spieljahr 2021 

verlegen müssen. /  Ausfallquote: 6,06 %  

1. BL Herren:  132 angesetzte Spiele - 6 Spielausfälle, von denen wir 3 in das Spieljahr 2021 

verlegen müssen. /  Ausfallquote: 2,27 %   

 

2. BL Herren Süd:  90  angesetzte Spiele / 4 Spielausfälle, von denen 2 Spiele in das Spieljahr 2021 

verlegen werden mussten. / Ausfallquote: 2,22 %  



2. BL Herren Nord:  90 angesetzte Spiele / 1 Spielausfall, von denen 0 Spiele in das Spieljahr 2021 

verlegen werden mussten. / Ausfallquote: 0,0 %  

 

2. BL Damen Süd:  90 Spielausfälle / 9 Spielausfälle, von denen 6 Spiele in das Spieljahr 2021 

verlegt werden mussten. / Ausfallquote: 6,66 %  

 

2. BL Damen Nord:  90 angesetzte Spiele / keinen Spielausfall, von denen 0 Spiele in das Spieljahr 

2021 verlegen werden mussten. / Ausfallquote: 0,0 %  

 
B. Schuckmann: ‚Am Ende des Tages ist aus meiner Sicht gerade in Anbetracht der Corona-
bedingten Zeit ein durchaus ansehbares Ergebnis, welches zeigt, dass die Hygiene-Konzepte 
greifen und das vor allem auch die vielen ehrenamtlichen Helfer einen Bombenjob gemacht haben. 
 
Die Saison 2021/2022 ist eine Herausforderung. Neben Corona eine ungewöhnliche Terminflut – 
EM, Olympia, HPL. Die Nachholspiele BL sollen am 13./14.3. stattfinden. Zum Teil müssen auch 
Spiele in der Woche stattfinden. 

 

7. Halle 2020/21 (Planung aktueller Stand) 

Die Taskforce trifft sich am 17.11. Nach derzeitigem Stand muss man wohl davon ausgehen, 
dass es keine Hallensaison gibt. Die Schiedsrichter werden nicht alle an einer möglichen  
Hallensaison teilnehmen.  

 

8. Terminplanung 2021 (aktueller Stand) 

Es gibt einen Zusammenschluss europäischer Vereine, um die Interessen der Vereine zu 
vertreten!!! Hier geht es vor allem Terminplanung!! Am 16.11. sollte es eine VK der Vereine 
geben, die abgesagt wurde. FIH hat zugesagt, über Terminblöcke die Termine der 
europäischen Ligen zu schützen. HPL soll jetzt zwischen Sep 22 und Juli 24 laufen. Die 
Planung bedeutet eine Verschlechterung der Situation für die Vereine. Eigentlich sollten im 
Sep, Okt, April und Mai keine HPL Spiele stattfinden. Die europäischen Vereine sind auch 
gegen eine Durchführung der HPL 

 

9. Wahlen 

Zur Wahl stehen die drei Sprecher der BLVV; Vertreter im SOA und der  BL-Beauftragte. 

- Wahl des für BL-Fragen zuständige Person: Bernd Schuckmann einstimmig gewählt. 
- Wahl des Vertreters im SOA: Nico Roitsch einstimmig gewählt. 
- Wahl der drei BLVV Sprecher: Kay Milner, Horst Müller-Wieland und Hanns-Peter Windfeder 

einstimmig gewählt. K. Milner macht noch bis zum Bundestag weiter. Dann gäbe es die 
eigenständige LIGA und aus Altersgründen möchte er dann aufhören. Er schlägt vor, auf jeden Fall 
eine Frau zu wählen, um das Sprecherteam deutlich zu verjüngen und die Qualität noch mehr zu 
steigern!!!! 

 

 

10. Informationen zur Hockeyliga e.V. (aktueller Stand zu den Gesprächen über die 
Kooperationsvereinbarung) 

Dirk Wellen informiert über die HOCKEY-LIGA. Die jährliche Versammlung fand Ende August in der Halle 
bei RW Köln statt. Es sind jetzt 31 Vereine Mitglied - insgesamt gibt es 64 Bundesliga-Vereine. Das Protokoll 
wurde Ende September verschickt. Aktuell läuft eine Bedarfsanalyse. Hier gibt es sehr positives Feedback! 
Die Zusammenarbeit mit dem DHB war und ist das zentrale Thema. Am kommenden Mittwoch findet die die 
3. Runde zum Thema Kooperationsvertrag statt! Zielsetzung ist, bis Ende November zu einem Ergebnis zu 
kommen und dann die Anträge für den Bundestag vorzubereiten. Die Bereitschaft für eine eigenständige 
Liga ist auch beim DHB größer geworden.  

 



11. Verschiedenes 

Keine weiteren Themen!!! 

 

Kay Milner 

19.11.2020 


